Unser Jubla-Kanton Luzern

Kantonsleitung



Im Kanton Luzern gibt es drei Zwiebelschichten der Kantonsleitung (Kalei). Die innere ist der Kernvorstand (KVS). Hier sind die für Vereine üblichen Ämter: Präsidium, Kassier*in, Aktuar*in und zudem die Stellenbegleitungen unserer Arbeitsstellen (Ast) und der/die Kantonspräses. Die mittlere Schicht ist der Gesamtvorstand (GVS), wo alle Fachgruppen-Leitungen, die Ast und der KVS zusammen sind. Die äussere Schicht sind alle weiteren Mitglieder von kantonalen Fachgruppen (FG) und Arbeitsgruppen (AG) die mit ihrer Freiwilligenarbeit die Leitung des Kantons mitgestalten. Auch Kursleitungen (Kulei) und J+S-Coaches sind hier mitgezählt, die von der FG Ausbildung (FGA) bzw. FG Coaching (FGC) koordiniert werden.

Unsere Fachgruppen sind: FG Animation, FG Ausbildung, FG Coaching, FG Plus, FG PR, FG Prävention. Bei der Ast gibt es die Fachstelle Animation und die Fachstelle Sekretariat.



Die Hauptaufgabe der Kalei ist es, für die Scharen gute Rahmenbedingungen zu erhalten und sie bei Visionen oder Problemen zu unterstützen. Beispiele: Netzwerkpflege mit der Katholischen Kirche, dem Sportamt und weiteren jublafreundlichen Institutionen im Kanton Luzern. J+S-Ausbildung für Leitungspersonen. J+S-Coaching für Lager. Managen der Arbeitsstelle mit ihren diversen Dienstleistungen für Scharen. Öffentlichkeitsarbeit für ein gutes Jubla-Image und Steigerung der Bekanntheit im Kanton Luzern. Unterstützung bei der Gründung von Scharvereinen. Förderung der Offenheit für gesellschaftliche Veränderungen und Sensibilität für schwierige Situationen im Alltag von Leitungspersonen.

Die Arbeitsstelle ist immer eine gute Adresse, wenn du etwas von der Kantonsleitung brauchst.

Regioteam

Jungwacht Blauring Kanton Luzern hat neun Regionen: Ämmeborg, Entlebuch, Luzern, Pilatus, Rontal, Rottal, Seetal, Sursee, Wiggertal.

Es gibt im Kanton Luzern keine Regionalverbände und daher auch keine Regionalleitungen. Jedoch gibt es Regioteams (RT). Sie setzen sich frei zusammen aus ehemaligen oder aktiven Leitungspersonen aus allen Scharen einer Region. Feste Ämter in jedem Regioteam sind die RT-Leitung, eine Vertretung für die FG Animation und eine für die FG Coaching. Als RT-Mitalied ist man immer entweder im Bereich Animation oder als J+S-Coach tätig.



Die Hauptaufgabe eines Regioteams ist es, das J+S-Coaching der Scharen seiner Region sicherzustellen und den Austausch und gemeinsame Aktivitäten von Scharen innerhalb der Region zu vereinfachen. Zudem sind Regioteams ein wichtiges Bindeglied zwischen lokaler und kantonaler Ebene.

Wenn das regionale Netzwerk gut läuft, stehen dein Leitungsteam und das Regioteam deiner Region in engem Kontakt miteinander. Ansonsten ist die kantonale Arbeitsstelle auch bei regionalen Sachen eine gute Adresse.

Arbeitsstelle



Website: www.jublaluzern.ch/kontakt (dort siehst du Öffnungszeiten, Lageplan u.v.m.) 041 412 09 61 // info@jublaluzern.ch // St. Karliquai 12, 6005 Luzern

Kantonspräses



Der/die Kantonspräses ist mit beratender Stimme im KVS und GVS dabei und beteiliat sich an der Arbeit der Kalei. Zudem ist er/sie Bindeglied zur Katholischen Kirche und steht im Austausch mit allen Scharpräsides im Kanton. Er/sie arbeitet auch eng mit der Fachstelle Animation zusammen, z.B. bei Teamcoachings für Leitungsteams.

Die E-Mail-Adresse ist praeses@jublaluzern.ch. Ansonsten kannst du via Arbeitsstelle Kontakt aufnehmen.

Kantonskonferenz

Im Kanton Luzern sind alle Scharen, Leitungspersonen und Kinder direkt Mitglied beim Kantonalverband. Entweder als Sektion oder als Verein (wenn sie eigene Scharstatuten haben). Jungwacht Blauring Kanton Luzern selbst ist ein Verein und muss deshalb Generalversammlungen machen (= oberstes Organ von Vereinen in der Schweiz). Das ist bei uns die Kantonskonferenz (KK), die normalerweise zweimal im Jahr (Frühling und Herbst) stattfindet. Die Leitungsteams entsenden jeweils **Schardelegierte** (zwei Stimmen pro Schar, aber es können auch mehr Delegierte sein).



An der KK werden z.B. Vorstandsmitglieder gewählt, Scharstatuten genehmigt, neue Scharen aufgenommen, die Kantonsfinanzen verabschiedet und kantonale Projekte aufgegleist – aber vor allem ist sie der kantonale Anlass, bei dem alles, was Jungwacht Blauring Kanton Luzern ausmacht (Scharen, Regioteams, Kalei), zusammen ist: manchmal kreativ, manchmal in der Natur, aber immer im Glauben an die Jubla und am Mitbestimmen.

Kantonale Medien

- Scharversand: E-Mail/Post von der Arbeitsstelle an die Scharleitungen, in der Regel sechs Mal im Jahr, manchmal Sonderversände – ein wichtiger Kommunikationskanal mit Hilfe der Scharleitungen
- Homepage: www.jublaluzern.ch laufender Blog, diverse Dienstleistungen und Informationen
- Xpresso: Verbandszeitschrift, die zweimal jährlich an Scharleitungen, regional und kantonal Engagierte, Asts der anderen Kantone, Teilnehmende der letzten Kurse und Abonnent*inn*en geht
- facebook: https://www.facebook.com/Jublaluzern/ (Jungwacht Blauring Luzern)
- Instagram: https://www.instagram.com/jublaluzern/ (@jublaluzern)
- Twitter: https://twitter.com/jubla_luzern/ (@jubla_luzern)

